



**Elena Guadalupe Maldonado
Fernández**

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Control de lectura (Diagnóstico
comunitario)**

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

A

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo de 2022.

Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud

Para poder comprender el tema, es necesario saber que el diagnóstico de la salud poblacional es una herramienta fundamental para la investigación en salud pública. Esto permite conocer las necesidades de la población y los recursos con los que cuenta para así poder proponer soluciones factibles a las problemáticas que esta presente.

Dentro del diagnóstico de salud, se da lugar a dos perspectivas para efectuar el diagnóstico, una está plenamente relacionada con los servicios de salud y la otra se integra la participación de la sociedad en conjunto. La salud de las poblaciones depende de la responsabilidad que exista en la humanidad y del ambiente que existe en esta. Los diagnósticos de salud se efectuaron en las localidades de México. El diagnóstico de salud tuvo cinco fases, la recolección de información en fuentes secundarias fue la primer fase que consistía en el análisis de información de datos sociodemográficos, tales como económicos, ambientales, histó

ricos y daños en la salud de la población, la segunda fase fue el acercamiento refiriéndose a las entrevistas con autoridades municipales y sanitarias con el fin de promover medidas de prevención para el diagnóstico de salud poblacional, en tercera instancia tenemos al diagnóstico, muy importante para el recapitulamiento de información, el cual se divide en cuantitativo y cualitativo, la fase cuatro se distingue por ser la fase de priorización que consiste en la identificación de problemas, analizando los componentes que determinan los problemas sociales y ambientales, los efectos para la salud, tomando en cuenta la participación de la población y las soluciones para los problemas. La fase cinco que corresponde a la devolución de resultados que consiste en la presentación de resultados adquiridos en el diagnóstico. Retomando la fase cuatro, dentro de esta se encuentran ciertos criterios que ayudan a hacer de una manera menos complejo el diagnóstico, tomando en cuenta la magnitud, la trascendencia y factibilidad, lo económico, lo aceptable, los recursos, legalidad y finalmente la vulnerabilidad. El resultado de este

proyecto de diagnóstico de salud, tuvo un énfasis en la participación de la comunidad ya que esta, participó en cada fase del diagnóstico. Los resultados de la priorización, según el método adaptado de Hanlon, dio lugar a las enfermedades por causa de parasitosis, dengue, diabetes y determinantes sociales, tales como la basura, la contaminación del río, el desempleo, la falta y mala calidad del agua. Como un resultado grato se puede concluir que el acercamiento multidisciplinario que se realizó tuvo lugar a integrar la visión de la población y los distintos actores que participan. El enfoque de ecosalud contribuyó para que la población visualice la relación que existe entre los problemas de salud, el ambiente que los rodea y los aspectos socioeconómicos que existen dentro de la población como tal. Es muy importante la participación de las autoridades locales, ya que con su ayuda favorecen estrategias para encontrar posibles soluciones. Es importante saber que el diagnóstico de salud con enfoque de ecosalud, estableciendo una diferencia con respecto a los diagnósticos de salud tradicionales.

Referencia

Arenas-Monrea, L., & Cortez-Lugo, M. (2015, 18 febrero). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. *Rev Saúde Pública.*